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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

行政長官參選人唐英年及梁振英
分別回應了新年度財政預算案。

唐英年表示，香港未來財政狀況穩健，
新一屆政府可以更為進取，以進一步紓
緩中產人士及基層的負擔及憂慮。梁振
英則相信，香港掌握國家經濟發展的機
遇，特區政府財政收入增加，且現財政
年度盈餘達667億元，有足夠財政資源去
加快、加大力度紓困惠民。

前財爺稱審慎理財有必要
曾任財政司司長的唐英年昨日在會

見記者時表示，新年度財政預算案的
大方向正確，尤其面對外圍經濟環境
不明朗因素，審慎理財是必需的，認
為新年度預算案以「穩企業以保就
業，促經濟以安民生」的角度出發，
整體方向正確，措施亦回應了大部分
社會人士的訴求。

唐倡擴供樓及長幼稅惠
他又認為新一屆政府可以更為進取，

建議將供樓利息扣稅年期延長至25年，
子女免稅額亦可有上調空間，而供養父
母方面則可以按年齡引進累進免稅額，

同時建議當局可更進取地透過「關愛基
金」提供更多援助予「N無」人士，找
出有需要人士予以幫助。
唐英年又認為預算案中提出的優化中

小企融資擔保計劃，及新中小企保單條
款，有助中小企減低經營成本，以應對
外圍日趨嚴峻的營商環境。
唐英年又建議若經營環境轉差，政

府可向中小企提供進一步支援，並歡
迎預算案提出加快舊工廠區的更新步
伐，以釋放更多可供房屋或商業發展
的土地，又指由市建局負責開展工廈
重建項目的建議，與其早前提出的構

思不謀而合。

梁贊同增安老殘疾服務
梁振英昨日則發表聲明，肯定預算

案穩定經濟、保障民生的建議，認為
是向改善民生向前踏出一步，可紓緩
市民生活壓力，並支持包括增加安老
及殘疾人士服務、公屋供應、專上學
額、多項免稅額、延長供樓利息免稅
年期和金額，及支援中小企等措施，
照顧到基層和中產的利益，同時推動
中小企發展，與他提出的政綱有頗多
地方不謀而合。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）歐
債危機困擾香港經濟，曾俊華在財
政預算案提出多項支援企業措施，
廣獲多個商會歡迎，認為有助企業
穩定或增加流動資金，增強香港競
爭力，並讚揚政府在財政較寬裕時
期，動用部分儲備推出適時的措
施，加強企業和市民應付經濟寒冬
能力的做法可取，但期望政府投放
在創新、科技和設計範疇的資源，
能夠成功帶動香港發展新興的本土
工業，惠及社會各個階層。

中總讚兼顧各階層需要
香港中華總商會認同預算案提出

「穩企業以保就業，促經濟以安民
生」的方向，認為措施有助穩定經
濟及強化企業抗逆能力，並向社會
各階層推出紓困措施，兼顧了社會
民生和經濟持續發展的需要，並促
請特區政府盡快落實有關措施便利
中小企業借貸，同時需留意外圍經
濟情況對中小企的影響，在有需要
時加大力度協助中小企。並建議當
局考慮設立認可的風險評估機構，
協助內地及香港的信貸評估體系對
接。

總商會指有助資金周轉
香港總商會主席胡定旭歡迎預算

案重點支援企業紓緩營運壓力，認
為針對了企業的需要，應對信貸緊
縮帶來資金周轉的問題，讓他們有
足夠的流動資金繼續營運，為商界
注入強心針。

中出商會讚能順應訴求
香港中華出入口商會形容，新年

度財政預算案是一份因時制宜及務
實的預算案，並能順應業界訴求。

方剛指租金貴問題未解
不過，零售批發界立法會議員方

剛批評，政府不再推出中小企特別
信貸保證計劃，改為優化現行的中
小企融資擔保計劃，難紓緩中小企
苦況，又指批發零售界面對租金高
昂的問題，但預算案未有任何針對
性措施，如小販和部分租用政府物
業的商戶均未能獲豁免牌費和租
金，實屬不足。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）預算案推出

約800億元的利民紓困措施，立法會各大政黨

普遍認同預算案「促經濟、保就業」的方向正

確，但認為在外圍經濟前景難料的情況下，預

算案在扶貧力度方面仍然不足，認為特區政府

有加大力度的空間，又認為當局應參考過往的

做法，在今年中因應最新經濟情況，再次推出

紓困措施。

民建聯主席譚耀宗表示，預算案對中產階層及中
小企業提出了多方面的援助措施，但在協助基

層市民的措施卻欠缺新意，扶貧力度稍嫌不足；雖然
有市民支持派錢，但民建聯認為應針對性幫助有需要
人士更實際。

譚耀宗續聆聽意見
就此，譚耀宗表示，民建聯會繼續就預算案聆聽各

界意見，向政府反映訴求，包括要求當局退還地租；
增設「居所租金扣稅額」；提供15年免費教育；發放
兒童醫療券；優化學生貸款計劃；以政府收取的港鐵
股息降低港鐵票價；放寬交津計劃申請資格；及允許
領取傷殘津貼人士兼領生果金等。

黃國健盼多助弱勢

工聯會立法會議員黃國健形容，新年度預算案「好
像飯盒一樣，肚餓時不能不吃，但吃下去毫無感
覺」；雖能幫助中產、中小企等，但欠缺驚喜，未解
決香港的結構性問題，尤其在弱勢社群方面，未積極
回應增加長者福利、協助「五無人士」、解決在職貧窮
等，他感到可惜和遺憾。

王國興讚寬減稅務
工聯會立法會議員王國興歡迎是次預算案提出不同

的稅務寬減措施，但認為部分稅務優惠措施應深化，
如強積金的扣稅額應將自願性供款納入範圍內，而私
人醫療保險的供款亦應作扣稅等，又對當局未有回應
基層市民的住屋需要，如提供租金津貼或租住私人樓
宇免稅額等感到失望。

劉健儀稱有助中產
自由黨主席劉健儀表示，預算案重點放在回應中產

及中小企訴求，方向正確，但在減輕中產稅擔上力度
太小，似「小掌櫃計細數」，如沒有擴闊稅階和減邊際
稅率，無助邊緣中產減輕稅務負擔，又沒增設子女教
育開支免稅額，而供養父母和子女免稅額增幅亦僅追
及通脹，遠未能回應中產訴求。

林健鋒指措施適切
工商專業聯盟召集人林健鋒支持新年度財政預算案

的方向及措施，認為能夠藏富於民，增加市民應對經

濟困境的信心，又指曾俊華過往預算比較保守，但在
今年經濟環境轉差下，措施適切，並對曾俊華過去5年
的表現予以肯定。

林大輝陳茂波分歧
工業界議員林大輝批評，預算案提出寬減企業利得

稅，上限為1.2萬元，跟個人薪俸稅退稅額一樣，減幅
太小，只屬杯水車薪，而寬減利得稅及優化擔保計劃
都未能幫助到「三無」中小企。會計界議員陳茂波則
認為，退稅1.2萬元予薪俸稅納稅人「略嫌過多」，認
為政府應將省下的退稅款項，用作針對性處理香港的
貧窮問題會更為有意義。

民主黨財政預算案發言人李華明稱，預算案建議回
應了中產人士面對通脹困難所提出的訴求，卻忽略了
「N無」的基層人士。民主黨代主席劉慧卿稱，希望財
政司司長曾俊華未來日子小心探討有否可修訂的地
方。

公民黨黨魁梁家傑則揚言，曾俊華任內最後一份財
政預算案總算「還中產自回歸以來一個公道」，但基層
及「N無人士」卻依然未得到政府應有的關顧，「令
人痛心」。同黨的余若薇則稱，政府對15年免費教育及
小班教學依然未見承擔。

工黨主席李卓人稱，政府無意解決「地產霸權」問
題，就算為中產提供再多的稅務優惠，只是「左袋入
右袋出」，始終要「捱貴租」。民協前主席馮檢基則揚
言預算案是「炒雜燴」，沒有解決深層次矛盾。

雙英同稱下屆政府可更進取

民建聯工聯會倡加碼 盼年中因應環境檢討

促經濟保就業
各界讚方向正確
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社民連把握財政司司長曾俊華宣布任內最後一
份財政預算案的機會，例牌搞事，滋擾會議進
行。阿牛（曾健成）與4名社民連成員，首先衝
破立法會示威區的保安防線，進入議員入口，更
「賴死」坐在地上不走，要求曾俊華承諾派8,000
元，同黨的立法會議員「長毛」梁國雄更在曾俊
華宣讀預算案前，於立法會會議廳大放寫 「要

求政府設立全民退休保障制度並還富於民」的氣球，
結果被主席曾鈺成驅逐離場。

大口舊亂叫打斷會議同離場
社民連擾亂議事堂成功「搶鏡」，「人民力量」也

「不甘示弱」，待曾俊華宣讀預算案中有關環保開支的
章節時，該黨的立法會議員「大口舊」陳偉業突然站
起，打斷曾俊華發言，聲稱要求曾俊華澄清政府在有
盈餘下，應該還富於民，要求曾俊華「回水8,000
元」。
他又高呼指對方「拒絕回水可恥」，曾鈺成要求大口舊

坐下，但對方未有理會，並自行站起及慢條斯理地
「離開」會議廳，一邊繼續高呼口號，曾鈺成於是下令
他立即離開，與「長毛」同登「逐離榜」。　

■香港文匯報記者　鄭治祖

長毛再危放氣球被逐

■民建聯稱會繼續聆聽各界意見，向政府反映訴求。
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）新年度財政預算案
回應了不少社會的訴求和期望，政務司司長林瑞麟認
為，新年度預算案持續特區政府穩健和審慎的財政預
算傳統，相信滾存超過6,500億元的財政儲備，可為
新一屆特區政府提供非常穩健和廣闊的財政基礎，開
展新的5年任期，亦可有效、有力地繼續服務市民。
林瑞麟昨日表示，新年度財政預算案相信能夠回

應社會上對政府的期望和社會上的需要，其中照顧
了社會、經濟和民生多方面的訴求，無論在教育、
醫療、房屋、就業和培訓等政策範疇，公共開支都
有顯著的增加。
他又認為，這份預算案能助香港持續發展關愛的傳

統，並認為現在是適當時間，檢討「關愛基金」開展
至今推出的10多項措施，包括學童午膳津貼，及癌症
病人病患期間的特效藥物津貼等的成效，並考慮是否
把這些措施恆常化。
林瑞麟續說，這也是一份投資未來的預算案，單在

工務工程方面，在今個財政年度會有620多億元工務
工程開支，而在往後的年日每年超過700億元開支，
未來幾年一共4,000多億元的開支。所有基礎建設既
提供大量新的就業機會，對今後香港發展至為重要，
故他希望立法會和香港社會能支持這份預算案。

夏佳理：已回應訴求
行政會議召集人夏佳理，成員梁智鴻及張炳良等均

讚揚新年度財政預算案穩健，並回應了市民訴求。夏
佳理表示，雖然是次預算案沒有直接派錢，但整體開
支持續增加，主要用在民生問題，同時亦提出中期及
短期措施，回應香港可能面臨的經濟挑戰，及關注經
濟和保就業措施和回應通脹，為香港未來的經濟發展
提供了很好的基礎。

梁智鴻張炳良讚效用
梁智鴻則認為，預算案落實居家安老，又提出會研

究居家安老券，反映政府在老人福利方面下了很多工
夫，希望將會推出居家安老券。張炳良表示，預算案
將「關愛基金」內的非恆常措施變成恆常措施，做法
進取，顯示政府開放思維聽取意見。

林瑞麟：留6500億儲備夠穩健
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